

# TRABAJO

Boletín de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras Aparece semanalmente

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 10 cts. | Fuera: trimestre 1'25 ptas.  
Un mes 30 id. | Extranjero: id., 1'50 id.  
Paquete de 30 ejemplares dos pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## A los industriales

Se alquila un local de planta baja sito en los lindes de esta población, mide 325 metros cuadrados de superficie, con servicio de agua de la Acequia Mayor, con un motor eléctrico de 16 caballos y otro de 52, todo en disposición y propio para poderse instalar una fabricación de lenas, sacos, trenza, hielo, etc., etc.

Para más detalles dirigirse a las oficinas de

## La Electromotora Equitativa

### Agrupación Socialista Obrera

## MITIN

### CAMPESINOS:

Se os convoca a un mitin de propaganda y organización que se celebrará esta tarde a las 4 en la Baya Baja, trinquete del Casino de Antonio Alemañ.

Acudid a él.

*El Comité*

ras que tengan que solventar la contratación de la mano de obra con dicho Centro.

No se crea que esto que apuntamos, lo hacemos guiados de móviles mezquinos para poner en entredicho la gestión de quienes figuran al frente de aquel organismo, no. Seríamos indignos de ostentar nuestra representación social en estas lides, si un rebajamiento moral nos llevara al extremo de vituperar conductas ajenas sin pruebas que justifiquen nuestras afirmaciones.

Estamos mas lejos de las patrañas y de las chismorrerías, que lo están el Sr. Lucerga y su junta, de estar bien impuestos de sus funciones. Adaptando sus actos en lo que concierne al reconocimiento de las aspiraciones obreras, a la labor conciliadora que debe seguir todo buen ciudadano, que sin que-

ablemos también de la industria

se surgen

los regeneradores

Cargos abrumadores podemos

hacer contra la junta directiva actual del Centro Industria Alpargatera, y de una manera especial, contra su presidente Sr. Lucerga, por ser quien imprime la orientación que esa entidad sigue con todas aquellas organizaciones obre-

Federación de Alpargateros

COMITE CENTRAL

Sesión del 31 Marzo 1918

Asisten Serrano, García, Ferrero, Bordonado, Barceló y driguez. Aprobada el acta de la sesión anterior y la correspondencia remitida, dieron cuenta de sus gestiones de propaganda en Caravaca y pueblos limítrofes, y en Elche, Crevillente y Callosa, los compañeros Barceló, en lo que respecta al primer punto y Serrano y García en los pueblos de la provincia, siendo aprobada la gestión de dichos compañeros.

Aberan cuetas: Elche, alpargateros, Octubre a Diciembre últimos; Carvera del Río A hama, Agosto a Diciembre de 1917 y la de propaganda del mismo año y Castellón alpargateros, la de Marzo del año actual.

Se dió cuenta de la correspondencia recibida, dándose de alta la sesión de alpargateros de Crevillente integrada por 100 federados y quedó suspensa de admisión hasta la sesión próxima la sección de alpargateros de Alicante.

Terminado el despacho de oficio se acuerda por unanimidad tratar en la sesión inmediata de la organización del próximo Congreso de la propaganda que convega realizar teniendo en cuenta el estado económico de la federación.

Ha pedido su ingreso en la federación, la sección de alpargateros de Zaragoza.

OBREROS: Leed

EL SOCIALISTA

quebrantamiento de sus intereses, aspire a conquistar el título de persona justa e imparcial.

Ya hablaremos fuerte de los precios a que se cotiza la mano de obra de la faena de esparto en los diferentes pueblos donde se elabora, y se verá cuanta es la razón que nos asiste al decir que se está cometiendo con los obreros un verdadero abuso, un atropello, al remunerar este trabajo tan mezquinamente. Estamos bien documentados para ello y cuando la ocasión nos sea propicia no la desperdiciaremos, sino que arremeteremos con furia contra todos los culpables de que a los costureros se les está quebrantando en una buena parte el mísero jornal que ganan.

Sobrada razón tenemos los obreros illicitanos para lanzarnos a la pelea en defensa de nuestros intereses atropellados y de nuestra dignidad ofendida, por los Lucerga y los suyos, pero no queremos en los momentos actuales perturbar la tranquilidad de nuestro querido pueblo, por culpa de quienes queriendo ostentar un cacareado patriotismo, son una perturbación constante que puede alterar en un momento dado el orden normal que reina en esta población, excesivamente honrada y laboriosa.

Aprovechares Sr. Lucerga y demás, de la posición ventajosa que os proporciona la crisis de trabajo. Gozad de todas sus ventajas. No primid al pueblo cuanto podais, humailadlo si os place, sed el verdugo ejecutar que lo haga sucumbir por hambre, pero no olvideis que alguna vez se han de trocar los papeles y que esta masa obrera que produce la riqueza sin que se

lo agradezcáis, cuando las circunstancias le sean favorables, tiene que resurgir con toda su energía, con toda su alma, ávida de resarcirse de todos los agravios que le habeis inferido, para reivindicarse del quebrantamiento sufrido en sus intereses y posesionarse también de su dignidad de clase hollada y maltrecha sin respeto alguno.

Están los Sres. Lucerga y quienes le acompañan en su sitio: representan la fuerza: que por la fuerza, contengan las aspiraciones obreras; para ellos no hay razones, querrán quizás que las mejoras obreras sean conquistadas con sangre; justificado está viendo su procedimiento, el que le hayan dado la zancadilla a los prestigiosos señores que sin miramientos mezquinos y desprovistos de toda pasión insana, componían la otra junta del Centro Industria, que de una manera que les honra y al ver lo que se tramaba, abandonaron dignamente sus cargos.

La medida de lo que son, lo que piensan y como obran, nos la da el hecho siguiente:

No quieren tratar con los entachadores de la unificación de su plantilla, si estos se hacen solidarios de los artículos que vengo publicando: haganse solidarios o no, no podrán negar que estoy posesionado de la verdad.

Juzguen pues las personas sensatas, procedimientos y conductas y verán como quizás intencionadamente, se está desafiando al pueblo obrero a que se desberde en un movimiento huelguístico, con el propósito deliberado de quebrantar su organización.

JUAN BARCELO

## tribuna obrera

### COSTUREROS

El Centro Industria Alpargatera, no ha estado los modestos precios señalados por nuestra Sociedad, para las suelas que fabrican con trenza de esparto.

¿Porque nos hayamos colocado fuera de razón, sino porque el organismo patronal, se halla inspirado en la actualidad por su presidente Sr. Lucerga, que quiere salvar de la ruina a la industria ilicitana, teniendo como base para este fin, el conceder ninguna mejora a la clase obrera de Elche, pues según dice este patrono, nosotros cobramos unos jornales demasiado elevados, y por lo tanto la industria de Elche, no puede competir con la de las poblaciones donde se elaboran muchísimo más baratas las alpargatas.

Este es el móvil que ha guiado al Sr. Lucerga y sus satélites, para no aceptar la unificación de precios que nosotros proponemos a las clases de esparto.

Pero como nosotros tenemos datos suficientes para probar al Sr. Lucerga, que las clases de esparto se pagan en todas las poblaciones donde se fabrican alpargatas, precios mucho más elevados que los que nosotros solicitamos, tenemos razón para decir con voz llena, que el Sr. Lucerga está inspirado en crear dificultades a los bajadores ilicitanos.

La intención del Sr. Lucerga, bien clara se ve; su afán es que la clase trabajadora de Elche sufra un decaimiento, para después él aprovecharse de las circunstancias arrebatando al obrero lo que solamente es suyo.

Esta intención bien clara se ve con la conducta que se está haciendo con algunas de las sociedades que reclaman mejoras, y muy particularmente con el gremio de Hiladores, que el pasado Enero entregó a dicho Centro patronal una plantilla para que la estudiaran y hasta la fecha no se han dignado contestar, a pesar de que los hiladores les han hecho memoria por medio de precios.

Pero esta conducta que siguen los fabricantes especialmente el Sr. Lucerga, puede tener fatales consecuencias, pues ante el Centro Industria Alpargatera, se ha-

llado una masa enorme de obreros organizados, que solo esperan el momento decisivo para poder librar batalla con seguridad de éxito.

## Humillación

—Ya no me haces falta, me dijo al despedirme el dueño de la fábrica. Y como quien quiere disimular un profundo disgusto, añadió: Los tiempos son malos; apenas hay tarea. Tuvo hasta el lujo de arrojarme una mirada de compasión.

Salí. El niño mayor me esperaba con su tarterita de garbanzos y un cacho de tocino. Miré a mi hijo con tristeza y con mala gana.

Han pasado cuatro largos días. ¿Sabéis lo que son cuatro días sin trabajo? El tendero, el casero, todos me miran de reojo. ¿Soy yo malo, por ventura?

Mis criaturillas, aunque paliduchas, eran juguetonas y alegres. Bien me hacían reír. Ahora me agarran al pescuezo y sueltan la mequita. Claro, sienten hambre y me ven triste. Pero ¿qué mal hicieron las criaturas? ¿Una lágrima de un niño no vale muchísimo más que todas las riquezas, todas las esquisiteces, todas las diversiones de los ricos?

Por no llorar yo también, me he escapado de casa hace unas horas. Y temblando voy de fábrica en fábrica. Temblando de vergüenza y temblando de ira.

Ofrezco estas dos brazos. ¿Me queréis creer que si se tratase de rebar llevaría más alta la cabeza? ¿Acaso para trabajar es también forzoso humillarse, aguantar ciertas miradas de protección, de orgullo, de insolencia?

TOMAS MEADE.

## 1.º de Mayo

Los representantes de las sociedades obreras domiciliadas en el Círculo Obrero Illicitano, han celebrado la reunión preparatoria para acordar el programa con que

estas organizaciones han de conmemorar la fiesta del trabajo.

Teniendo en cuenta el estado por que atravesamos con motivo de la guerra que asola al mundo, se convino en suprimir la velada musical que en la noche de la víspera de esta fiesta, tenía efecto en la plaza del 1.º de Mayo, como expresión de sentimiento por las víctimas del egoísmo capitalista.

Los números que constituirán el programa son: Pasacalles por la laureada banda «Blanco y Negro» al anochecer del Martes 30 de Abril y al amanecer del día 1.º de Mayo, diana por la expresada banda y la masa coral de la sociedad artística «Coro Progreso», manifestación a las diez de la mañana, y por la noche tendrá lugar en el Teatro Llorente una gran velada artística en la que se representará un hermoso drama de tendencias sociales.

Sabemos que las representaciones encargadas de organizar esta fiesta tienen el propósito de dar extraordinario impulso a la función dramática que constituye el último número del programa, engalanando artísticamente la sala del Teatro, adornándola también con profusión de luces. Como en la tarde de hoy han de reunirse nuevamente estas representaciones para ultimar concretamente lo que ha de ser programa de fiesta, en el próximo número daremos a conocer los acuerdos que se adopten.

Por nuestra parte diremos que nos parece bien la orientación señalada para celebrar la fiesta del proletariado y recomendamos a los amigos que desean asistir a la función dramática anunciada que pueden, desde luego, hacer los encargos de localidades a los taquilleros Salvador Díez y Miguel Benús, cuyos compañeros nos dicen que al presente es muy crecido el número de localidades que tienen pedidas.

**Se necesita un oficial para la imprenta de este periódico, Canalejas, 5.**

Obreros, leed

# El Socialista

## El Cajista

Obrero inteligente y estudioso,  
fino de tacto y con caudal de vista,  
de las letras en pos su mano lista,  
las baraja incansable sin reposo.

Una a una, por orden riguroso,  
siempre seguro sin perder la pista,  
ligero las ajusta y las revista,  
cual jefe de soldado cuidadoso:

Es factor auxiliar del pensamiento,  
del escritor descifra el garabato,  
jamás su pecho siente el desaliento,

tiene buen corazón, ameno trato,  
y por su ilustración y entendimiento  
es el obrero de saber mas lato.

MANUEL BELGADO

## Juventud Socialista

### AVISO

Se pone en conocimiento de todos los compañeros que deben cuotas en el talonario del año 1917, que según acuerdo de este Comité, serán dados de baja todos aquellos que hasta el día 14 del mes de Abril no hayan liquidado todo cuanto en dicho talonario adeudan.

Se recomienda a todos los compañeros se pongan al corriente en el pago, para la buena marcha de esta Juventud.

### CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General ordinaria para hoy domingo a las dos y media horas de la tarde, con el fin de cumplimentar el artículo 29 de nuestro vigente Reglamento.

Habiéndose de tratar asuntos de gran trascendencia en esta asamblea,

blea, se encarece la más puntual asistencia a todos los compañeros afiliados.

¡Compañeros, no faltéis!

EL COMITE

## NOTICIAS

### Acto civil

**NACIMIENTO.**— Manuela Navarro, esposa de nuestro compañero Manuel Medina, ha dado a luz con toda felicidad un rebusto niño que con el nombre de Leandro, ha sido inscrito en el Registro Civil.

Tanto la madre, como el recién nacido, gozan de una perfecta salud.

Para apadrinar este acto civil, se ha ofrecido un íntimo amigo de la familia afín a nuestras ideas, que por serle simpáticos estos actos, contribuye a ellos con el fin de darle más esplendor.

En horabuena a todos.

## Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

### SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Oribuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 12

### Ama de cría

Se ofrece con leche fresca. Edad 25 años. Razón: Dolores Ferrer San Juan, número 7-Elche.

### Exceso de original

A causa del excesivo original no hemos visto obligados a retirar varios trabajos para el número próximo, entre ellos uno de nuestro estimado compañero Francisco Navarro.

## Leed "El Socialista"

## José Agulló Sánchez

### LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extranjero.

Depósito de las Bibliotecas de Sopena, Sempere, Renacimiento, Calleja, Hispania, etc., etc.

Canalejas, 5.—Elche.

Ep. J. Agulló Sánchez.—ELCHE